

Die Ergebnisse des Kongresses zusammengefaßt, drängt sich das Urteil auf, daß der 6. Kongreß des russischen Verbandes der Arbeiter der Lebens- und Genußmittelindustrie bestrebt war, die Probleme der russischen Gewerkschaftsbewegung von praktischen Gesichtspunkten aus zu lösen. Er hat damit eine für die gesamte Bewegung der Lebensmittelarbeiter nützliche Arbeit geleistet.

Der russische Lebensmittelarbeiterverband.

SI. Der Besuch des Kongresses des Verbandes der Arbeiter der Lebens- und Genußmittelindustrie der S. S. S. R. gab dem internationalen Sekretär der I. U. L. Gelegenheit, die innere Struktur des Verbandes und sein Wirken kennen zu lernen. Die folgenden Ausführungen geben darüber ein knapp umrissenes Bild.

Ziele und Aufgaben des Verbandes.

Der Verband betrachtet als seine Aufgabe, die Entwicklung des revolutionären Klassenkampfes zu fördern, um den Weltkapitalismus zu stürzen und an seiner Stelle die Diktatur des Proletariats einzuführen. Da heute der Sozialismus in Rußland noch nicht besteht, vertritt der Verband die materiellen Interessen seiner Mitglieder gegenüber den Staatsbetrieben, den Genossenschaftsbetrieben und den verpachteten Privatbetrieben. Die Hebung und Sanierung der Produktion fällt mit in den Aufgabenkreis des Verbandes.

Gliederung des Verbandes.

Der Verband organisiert alle Arbeiter und Arbeiterinnen der Lebens- und Genußmittelindustrie. Personen, die das Recht haben, Arbeiter anzustellen und zu entlassen, können nicht Mitglieder des Verbandes werden. Ausgeschlossen von der Mitgliedschaft sind ferner Heimarbeiter und Arbeiter von Produktivgenossenschaften.

Am 1. Januar 1926 waren dem Verbands angeschlossene: